

Liquidación total de los Bananales de Turrialba

y OTRAS NEFASTAS CONSECUENCIAS de las ULTIMAS CONTRATACIONES BANANERAS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 368

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 25 de Noviembre, 1939

0.10 Ejemplar

SE CUMPLEN NUESTRAS PREVISIONES

Por ARNOLDO FERRETO

Acabamos de visitar el cantón de Turrialba, antaño uno de los más prósperos de la República. Ahora, no obstante que se está en las "cogidas de café", Turrialba es un cantón sin movimiento comercial sin vida. Centenares de trabajadores han emigrado hacia la región bananera del Pacífico, en busca de una tie-

rra de promisión que no encuentran nunca, pero con la que los han ilusionado los crios trovadores de la United Fruit Co.

¿Qué circunstancia ha determinado este decaimiento casi absoluto en la vida económica turrialbeña? No se

trata de un fenómeno que pueda atribuirse a los efectos de la guerra europea, porque la emigración de jornaleros y el decaimiento general de las actividades agrícolas y comerciales procede de antes. Si preguntamos a un trabajador de Turrialba, especialmente si es comunista, éste sabrá decirnos por qué hay tan mala situación. Posiblemente los comerciantes y los agricultores también lo saben aunque lo oculten para evitar represalias de parte del Gobierno. La razón fundamental del decaimiento económico de aquel cantón es bien sencilla y en su oportunidad fué señalada por el Partido Comunista. Es que toda una importante rama (la segunda en importancia) agrícola e industrial ha sido liqui-

90 DIAS de arresto

para el que desfalcó ₡ 500.000 al Correo, y 4 AÑOS DE PRESIDIO para el que desfalcó ₡ 40.000 al MUNICIPIO DE SAN JOSE

Escuetamente, y para que cada cual se forme criterio por su propia cuenta, vamos a relatar, estos hechos:

El tribunal de Casación acaba de fallar el escandaloso pleito promovido con motivo de los desfalcos del Correo. El Juez había condenado al señor Castro Beeche a seis años

de prisión. El supremo tribunal bajó la pena a noventa días.

Desde luego, en este fallo ha tenido, a no dudarlo una in-

tervención decisiva el "democrático calderonismo". No

podía este Partido consentir PASA A LA PAG. CUATRO

PASA A LA PAG. CUATRO.

El Calderonismo debe presentar también su PLAN de EMERGENCIA

Manuel Mora y Carlos Luis Fallas

El calderonismo ha incurrido en la audacia de manifestar públicamente que en el incidente de nuestro compañero Fallas con el periodista Zelaya, el primero actuó como instrumento del compañero Mora. Tal aseveración nos obliga a manifestar, lo siguiente.

1°-El compañero Carlos Luis Fallas no es un hombre que tenga madera para convertirse en instrumento de nadie. Sus capacidades intelectuales, su cultura revolucionaria y su energía moral son bien conocidas de todas las personas conscientes del país quienes tienen necesariamente que considerarlo hombre capaz de actuar con independencia y con dignidad.

2°-El compañero Mora es también lo suficiente conocido para que nadie tenga derecho a dudar de él. En el Congreso, en el Municipio, en la prensa, en las tribunas públicas, y en el terreno puramente PASA A LA PAG. CUATRO.

¿Por qué censura al Gobierno el ex-Diputado PERALTA y guarda silencio con respecto al CALDERONISMO?

El ex-Diputado don José Manuel Peralta ha entrado en una polémica con el Presidente de la República con motivo

del nuevo impuesto que gravitará sobre los cafetaleros.

El señor Peralta le hizo graves reproches al señor Pre-

sidente y entre otros, el de no haber formulado un plan de emergencia ante la posibilidad de que una grave crisis econó-

mica azote a nuestro país dentro de muy poco tiempo.

El señor Presidente se ha defendido con una serie de pinchazos de carácter personal y declarado enfáticamente que la ciudadanía no le ha sugerido ningún plan de emergencia de donde deduce que la culpa de que no exista tal plan no es sólo suya. Nosotros queremos decir unas palabras al Sr. Peralta y otras al señor Presidente.

¿Por qué le exige el señor Peralta plan al señor Presidente y no se lo exige al calderonismo a quien acaba de darle la adhesión? ¿Ignora que el calderonismo tiene mayoría en el Congreso? ¿Ignora que el nuevo impuesto sobre los cafetales no lo habría establecido, el Presidente sin la colaboración parlamentaria del calderonismo? No nos dijo en un reportaje que ya el triunfo del calderonismo era evidente? No es entonces lógico que enderece también sus críticas contra ese Partido? ... Y al señor Presidente tiene miedo que decirle que su memoria es flaca; que en cuanto estalló la guerra, Alianza Democrática sometió a su consideración un plan completo de emergencia del cual ni siquiera acusó recibo a pesar de que algunas de las sugerencias con tenidas en ese plan ya han sido tomadas en cuenta aunque desnaturalizándolas.

LOS CALDERONISTAS manejan la cuchara grande

₡ 6.000 por una cuña vieja al diputado PERALTA

El 17 de mayo próximo pasado, en la carretera Grecia-Nacánjo un camión de Fomento chocó con una cuña marca Osmobile de propiedad del diputado don Jorge Peralta Origgí. La cuña venía con

choque estuvo en el conductor de la cuña.

El diputado Peralta reclamó al Gobierno la suma de doce mil colones por los da-

ños causados a su cuña. El gobierno nombró un perito para que examinara el daño. Según informes, el perito dijo que el daño valía mil colones y Pasa a la Pág TRES

Se preparan las Convenciones para elegir los Candidatos a Diputados y Mnnicipes del "Bloque de Obreros y Campesinos"

Todas las secciones del país están preparando ya sus respectivas Convenciones para la integración de las papeletas de Diputados y Municipales. Estas Convenciones han despertado un gran interés y mucho entusiasmo entre los militantes del Partido, ya que ellos son los que en definitiva dirán en qué forma han de quedar integradas esas papeletas y cuáles compañeros deben de aparecer en ellas. PASA A LA PAG. CUATRO

SOLIDARIDAD de los trabajadores del Atlántico con el Compañero

Señor director del periódico "Trabajo" Pedimos a Ud. un espacio en su acreditado periódico para hacerle justicia a quien merece la solidaridad de los trabajadores de la Zona Atlántica en especialidad de trabajadores de los bananales. El "Sujeto" Carlos Luis Fallas no es desconocido de las masas trabajadoras. Aún tenemos el recuerdo de sus días de lucha en defensa de los sagrados derechos de los trabajadores recordamos con orgullo y satisfacción el nombre de 26 Millas, y recordamos que todos estos recuerdos simbolizan la gallarda figura

de Fallas. En estos climas infernales él supo levantar la moral y la energía de los oprimidos. Fallas no es un escri-

Fallas

tor internacional, pero si es un gran valoy en nuestro suelo patrio; válganos a nosotros PASA A LA PAG. CUATRO

EL PUEBLO DE PUNTARENAS EN MASA CONTRA LA IMPOSICION OFICIAL

con un gigantesco mitin es recibido y aclamado nuestro Candidato

El lunes celebramos en Puntarenas un mitin gigantesco. Sin apavientos, sin derroche de dinero, fué preparado ese acto. El pueblo de Puntarenas respondió con una elocuencia que nos explicó una vez más el por qué de los temores a la verdadera voluntad popular que constantemente está poniendo de manifiesto el Partido Oficial. El local fué insuficiente para contener la multitud. Las aceras y la calle se llenaron de gentes de todas las clases sociales. Aquella multitud vibraba de entusiasmo y eran constantes los gritos en demanda de libertad electoral y de respeto absoluto a la democracia que salían de todas partes como una forma de manifestarse el modo de sentir de la masa del pueblo.

Ocupó la tribuna en primer lugar, el compañero Alfonso Rodríguez miembro del Comité Seccional de Puntarenas. Hizo breves comentarios al movimiento PASA a la Pág. CUATRO

JUEVES 7 de Diciembre a las 7.30 p.m. para la integración de las papeletas de San José GRAN CONVENCION

Manifiesto de la Sección de Siquirres del P. C. a todos los trabajadores de la Zona Atlántica

Millares de hombres, mujeres y niños vivimos aún en este enorme latifundio de la United Fruit Co. que se llama Zona Atlántica. Hubo un tiempo en que esta región aparentaba ser un emporio de riqueza nacional. Cualquiera que la visite ahora podrá constatar cuán superficial, cuán efímera era aquella riqueza. Toda persona sensata puede observar hoy, visitando la Zona Atlántica, que la "civilización" que contruye la United es una "civilización" artificial. En efecto, la compañía frutera ha ido poco a poco liquidando sus plantaciones de bananos y las de los productores particulares; ha quitado sus comisarías y reducido al mínimo el movimiento ferroviario. Como consecuencia de esto, la vida comercial de Limón y Siquirres, lo mismo que de la casi totalidad de los pueblos ubicados a lo largo de la línea férrea, se ha venido a reducir a la décima parte de lo que fue en los buenos tiempos. Sólo Guápiles y algunos otros distritos menores del cantón de Pococí han escapado a esta ruina general. Realmente la que fue pujante Zona Atlántica se ha venido a convertir hoy en una especie de cementerio. Millares de los que fueron sus pobladores han emigrado hacia la nueva Meca de la región del Pacífico en donde el espejismo está haciendo creer a algunos costarricenses que la Compañía está realizando una labor efectivamente progresiva para el país.

¿Por qué el cantón de Pococí está a punto de resurgir mientras los demás sectores de la región atlántica decaden cada día más? ¿Y qué medidas podrían dictarse que permitirían que toda la provincia de Limón se reanimara económicamente y diera a todos sus pobladores campo para labrarse una vida cómoda mediante el trabajo? Esas dos preguntas las contesta el Partido Comunista, en el presente Manifiesto. Y tales respuestas representan la síntesis de la política económica del Partido Comunista en relación con la provincia de Limón.

Como cualquiera puede observar, el cantón de Pococí no es un feudo de la United, no obstante, que la compañía es dueña de una vasta extensión de su suelo. Las tierras altas en este cantón nunca fueron muy aptas para el cultivo del banano y esta circunstancia

permitted que la compañía frutera no se apoderara de esas tierras. En cambio, muchos centenares de familias se han afincado en esta región, desarrollando con sus reducidos recursos económicos la producción de granos y la ganadería. Pococí es hoy un cantón de pequeños propietarios que han ido labrando su independencia económica al través de muchos esfuerzos y sacrificios. De haber, dispuesto del apoyo económico del Gobierno, los colonos y los pequeños propietarios de Guápiles y de sus alrededores habrían logrado ya aumentar al doble o al triple la producción de granos y de por sí alta de esa región. Y si a la par de facilitar créditos a los colonos y pequeños propietarios, el gobierno hubiera construido caminos carreteros

habilitando las nuevas zonas en producción, la situación actual del cantón de Pococí sería cuatro o cinco veces superior.

La anterior explicación sobre la causa del auge agrícola del cantón de Pococí, ayuda a contestar la segunda pregunta ya antes formulada. Los comerciantes de Limón y los bananeros criollos han hecho muchas reuniones para discutir la fórmula para levantar la vida económica de la provincia. Nada concreto han podido hacer. Y no lo han podido hacer por que no obstante las promesas demagógicas del gobierno y de la United, ni uno ni otro han hecho nada por ayudarle. Es absolutamente lógico que siendo la casi totalidad de las tierras de la que fue zona bananera, propiedad de la Compañía Frutera, y estando la casi totalidad de esas tierras en absoluto abandono, el puerto de Limón y toda la región Atlántica estén en franco decaimiento económico, decaimiento que no es absoluto porque el cultivo del cacao aún persiste.

Hace varias décadas que la región Atlántica tampoco tenía producción de bananos, pero tenía en cambio, una amplísima producción de granos y una fuerte industria ganadera.

Por la Sección de Siquirres del Partido Comunista,

TOBIAS VAGLIO S.
Srio. General

En aquel entonces la provincia de Limón no confrontaba ninguna crisis. Lo que pasa hoy es que casi toda la provincia—excepción hecha de Pococí—es un enorme latifundio de tierras abandonadas. ¿Qué es lo que hace falta? Hace falta que el Gobierno se entienda con la Compañía y por bien o por la fuerza la obligue a entregar a los agricultores, por lo menos una parte de sus tierras abandonadas para incorporarlas a la producción. Además, hace falta que el gobierno le facilite a estos futuros pequeños propietarios, créditos para cultivar sus tierras y desarrollar la ganadería.

Distribuir entre los trabajadores agrícolas por lo menos una parte del enorme latifundio hoy improductivo de la United, y facilitar créditos a todos los pequeños productores así afincados, tal es la consigna del Partido Comunista, tales en la provincia del Atlántico la política agraria del Partido Comunista y por ende del Bloque de Obreros y Campesinos.

GRAN EXITO DEL MITIN DEL BLOQUE OBREROS Y CAMPESINOS DE ALAJUELA

El mitin del sábado 18 en la ciudad de Alajuela demostró el entusiasmo que las masas populares enfiladas en el Bloque de Obreros y Campesinos están desplegando, en la presente contienda electoral. El pueblo siente que debe luchar contra la imposición oficial; el pueblo no se ha cruzado de brazos ante la situación de una candidatura de imposición que de ningún modo puede responder a sus anhelos de mejoramiento; el pueblo una vez más, se rebela ante la usurpación de sus derechos y está decidido a dar la batalla compactado en el Partido Bloque de Obreros y Campesinos,

que es su partido.

La noche del sábado en Alajuela, nuestro local fue pequeño para contener a simpáticos y militantes que se reunieron para escuchar a nuestros oradores; ellos fueron los compañeros Llubere, Fallas, y nuestro candidato Manuel Mora.

Llubere se refirió a los ataques de que nuestro partido es objeto y señaló el hecho de que esos ataques se caracterizan por la violencia, por la prociocidad y por la injuria. Dijo que el tono adoptado por nuestros enemigos para combatirnos está demostrando su falta de argumentos serios y

su afán de desorientar al pueblo que ya va comprendiendo quiénes son sus verdaderos enemigos. Reafirmó una vez más cómo, nuestra lucha no es una lucha de columnias y de injurias, sino una lucha que está orientada conforme a planes de acción meditados y calculados en la realidad de nuestro país y para su mejoramiento.

Fallas se refirió a nuestro plan de emergencia y resaltó algunos de sus aspectos más importantes por ejemplo el que se refiere a lo que debe hacerse para conjurar, o amornar la crisis que se nos viene encima como consecuencia de

la guerra en Europa. Hizo el contraste entre nuestro partido que presenta el apuro de motivos de lucha concretos y el partido calderonista que no presenta al pueblo más que una campaña de insultos para nosotros y de alabanzas para su candidato.

Sáenz comentó la situación de los trabajadores que están siendo despedidos por centenares de los diversos trabajos y que se quedan por lo tanto sin salario. Dijo que para los ricos, para los que tienen ahorros en el banco, la situación de no tener trabajo, no es una situación angustiosa, pero que la falta de trabajo para el obrero, representa el hambre en la familia, la carencia de alimentos para los niños, la falta de trabajo al despido del casero, etc., etc. circunstancias todas estas que son el comienzo de la verdadera disolución de la familia; e hizo notar que cabalmente nuestros enemigos que no hacen nada por evitar la desocupación y con ella la disolución del hogar tienen sin embargo la frescura de atacarnos acusándonos de ser nosotros los que pretenden la disolución de la familia y ponían a la par de cual esquierra nombres de ciudadanos de Cartago, pongamos por ejemplo, la razón de computables a tal o cual Mesa de San José, al mismo tiempo que al ceraban las primeras cifras, en el Registro de los números de las cédulas de votación. Es claro que si dejaban en su lugar las cédulas de votación de los ciudadanos que se iban a hacer, aparecer como votantes de San José, era peligroso que con un poco de malicia se les descubriera el fraude, ya que por las cédulas se puede saber a la provincia a que pertenece el votante. Por eso tuvieron que robarse también las cédulas de esos ciudadanos.

Quando nosotros notamos que el 99% de los votos computables no tenían sus respectivos cédula de votación, sospechamos el fraude y exigimos la presentación de esas

Directiva del Cantón de Turrialba

Para Efectos Electorales

Presidentes: José Méndez, Alfredo Picad, Sáenz, Ramiro Cabezas.

Secretario: Victor Arias Herrera.

Tesorero: Humberto Vásquez Torres.

Vocales: Rafael Obando, Rafael Méndez.

Esta Directiva anula la anterior.

dicamos la disolución del hogar. Luego se refirió a la enorme torpeza que se está cometiendo con el pago de la deuda externa en las actuales circunstancias en que el Gobierno debería pensar más en los trabajadores nacionales que en los rentistas de Wall Street.

Nuestro candidato hizo un brillante discurso en que definió la actitud batalladora de nuestro partido que no anda en provocaciones por el placer de crearse conflictos, pero que cumple con su deber de delatar todo aquello que atente contra el bienestar del pueblo. Dijo que esta era nuestra

Exigimos la depuración del proceso electoral. Que se integre el Gran Consejo Electoral con hombres honrados que se exija la cédula de votación para los votos computables

De mantenerse el decreto del Presidente Cortés dando por buenos, ante el Gran Consejo, los votos computables que aparecen en sus respectivas cédulas de votación, y con la supresión de la cédula de identidad para estas elecciones, se le dejará abierta al Partido Oficial la puerta ancha para que pueda realizar el chanchullo electoral más grande que partido político alguno haya podido realizar. Vamos a dar una explicación sencilla de como explotó el Partido Oficial la cuestión del voto computable para sus chanchullos, y de cómo lo van a aprovechar ahora en proporciones aun más escandalosas.

Dos clases de chanchullo se realizaron con los votos computables: a) el de los fiscales ambulantes y b) el de la fabricación descarada de votos para determinadas provincias.

a) Este chanchullo consistió en lo siguiente: el Partido Oficial que había comprado una gran cantidad de cédulas de votación y que tenía facilidad de hacerse de unos cuantos miles de ellas, se ingenió

el medio de transformarlas en votos el día de las elecciones. La maniobra era como sigue: como era peligroso que un solo individuo se presentara a votar, en una misma mesa varias veces y con distintos nombres, a cada individuo le daban una determinada cantidad de cédulas de votación, cada una con su respectiva tarjeta de fiscal que respondería al mismo nombre de la cédula. En un automóvil cada individuo de éstos se presentaba ante los miembros de una mesa en uno de los distritos cercano a la ciudad y mostrando su tarjeta de Fiscal General pedía que se le recibiera el voto para lo que mostraba su correspondiente cédula de votación. Salía de ahí y entrando a la otra mesa mostraba otra tarjeta de fiscal con otro nombre y su correspondiente cédula de votación y votaba otra vez. Luego se trasladaba a otro distrito y repetía la operación y así sucesivamente hasta agotar las cédulas que se le habían entregado. En las elecciones pasadas nosotros pudimos detectar un poco esta maniobra, pues

nos dimos cuenta de que, no sospechando que la pudíamos descubrir, no se habían preocupado de procurarse las certificaciones de los respectivos presidentes de las Mesas a que pertenecían las cédulas que estaban usando. Inmediatamente nos trasladamos a los distritos más cercanos y obligamos a los miembros de la Mesa a exigirle a los seudofiscales las certificaciones del Presidente de la Mesa a que pertenecían como votantes. Sin embargo, bastantes miles de votos se fabricaron con este sistema que ahora el calderonista debe estar puliendo más. Solo con la cédula de identidad se hubiera podido evitar esta maniobra, pero ya el Congreso calderonista con la venia del Sr. Presidente, eliminó la cédula de identidad para los efectos electorales.

b) La fabricación de votos computables la realizaron en el propio recinto del Gran Consejo Electoral, con el objeto de aumentar la votación del Partido Oficial en las provincias en las que se hacían falta votos para robarse algunas diputaciones. Para esto tuvieron que alterar registros, robar cédulas y cambiar papeletas.

Los agentes oficiales se introdujeron por el techo al Gran Consejo—que estaba resguardado por la policía!!! violaban la documentación de las provincias en que tenían un sobrante de votos suficientes; sacaban los registros de votación de la Oficina Nacional, el Sistema Nacional de Estadísticas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PASA A LA PAG. CUATRO

EL CIERRE DOMINICAL

otras conquistas para la Federación de Empleados del Comercio

Los empleados de un sector del comercio que consiguen el cierre dominical están de plácemes porque tal medida significa el justo descanso semanal, a que tienen derecho después de trabajar durante toda la semana.

Ahora la Federación Nacional de Empleados de Comercio, debe ir poco a poco conquistando otras mejoras justas en su trabajo: es indispensable por ejemplo que todos los empleados de comercio tengan sus vacaciones con goce de sueldo y que se hagan efectivas verdaderamente: pues después de un año de trabajo el cuerpo y la mente necesitan descansar para renovar las energías. Debe también la Federación hacer que se cumpla la ley de jornadas de trabajo de 8 horas, pues hay muchas tiendas y almacenes donde se explota a los empleados, especialmente a las muchachas jóvenes, haciéndolas trabajar diez y once horas diarias. Las horas extra de trabajo también deben ser pagadas bien y no permitir, que a fin de no ser arrojado todo con un regalo in significativo.

Manteniendo compañero tu carnet al día das ejemplo de disciplina y ayudas a mantener las finanzas del Partido.

SIMPATIZANTE.

Ayúdenos en la lucha contra el Partido oficial - Suscriba una cuota de \$5.00 mensuales al APARTADO 1386

Este documento es propiedad de la Editorial Nacional "Papel Orange" Limón, C.R.

CARNET AL DIA

Manteniendo compañero tu carnet al día das ejemplo de disciplina y ayudas a mantener las finanzas del Partido.

DEMOCRACIA

BIBLIOGRAFIA

Apuntes biográficos y Discursos

EL PRESIDENTE CORTES A TRAVES DE SU CORRESPONDENCIA. — por Fernando Martínez

Lo critica PEPINO DONATE



RODOLFO GUZMAN

que no transforma la estructura de un país para que el pueblo viva mejor, es apenas una actitud política al servicio del facismo

nos habla el c. Rodolfo Guzmán

es una palabra de oratoria vacía, ni es entelequia jurídica desvinculada de la sangre y del pueblo; la democracia es un instrumento, de trabajo para construir un pueblo mejor que el de hoy; la democracia es pues, revolucionaria, en cuanto a que destruye lo que es preciso destruir y construye lo que el pueblo anhela desde hace mucho tiempo que se edifique. —Democracia que no vive, democracia que no transforma la situación del país, democracia que no cambia la estructura de un país para que el pueblo viva mejor, solo es, en la hora actual, dentro de México, en el Concierto Americano, y en el concierto universal, una actitud política que, consciente o inconsciente, está al servicio de la barbarie que el facismo representa".

Para nuestro pueblo, para el cual baila la zarabanda electoral y canta su fraseología democrática la reacción nacional, estas palabras de Lombardo Toledano suenan a clarín de alerta. La democracia ha sido res-

tringuida, en nuestro país en cuanto a los derechos político-electorales, q' han degenerado en meros formalismos cívicos. Es un formalismo simple el voto, cuando se sustituye violentamente una Junta Electoral para sancionar un fraude político que todo el mundo comocia. Y es que se ha engañado a nuestro pueblo con el opio de una democracia política, que en el momento preciso se convierte en farsa; de una democracia fosilizada, porque le han destruido su dinamismo para actuar. Los que no quieren que esa Democracia actúe, viva y transforme la estructura económica de nuestro país, para que el pueblo viva mejor.

Hay una democracia mutilada, una democracia que es recurso oratorio o entelequia jurídica al modo oportunista de los fariseos calderonistas.

Pero esa no es nuestra democracia, nuestro concepto, nuestro ideal de la democracia. La democracia es, debe ser, tiene que ser el arma poderosa de nuestro pueblo para reivindicar para sí mismo el derecho indiscutible de gozar íntegramente de las riquezas

de nuestro país. Democracia militante y dinámica para arrancar de las garras de la Electric Bond and Share nuestra riqueza eléctrica; para reivindicarle a la Nación costarricense, la parte que le corresponde de las riquezas que la United Fruit Co. succiona de nuestro suelo. Para luchar contra todas las contrataciones que signifiquen robo de nuestros bienes y para transformar al carácter monopolizador de esa economía, deformada por este hecho aterrador: el 80% de nuestra producción total está constituido por solo dos productos: café y bananos.

Democracia militante y dinámica, para darle a nuestra agricultura un carácter verdaderamente científico. Somos un país de campesinos, pero de campesinos empíricos y pobres en el cultivo de la tierra. Carecemos de medios científicos, y modernos, de dirección y control en la producción. Pero es que en realidad no producimos. Así lo dicen claramente los resultados negativos de nuestra balanza comercial. No exportamos sino que importamos, e importamos inclusive lo que producimos y queda perdido en las regiones apartadas del país por la ausencia de vías de comunicación.

Democracia militante y dinámica para impulsar el incipiente desarrollo de la industria urbana, donde un naciente proletariado comienza a forjar una nueva riqueza nacional. Democracia militante y dinámica para impedir que el PASA A LA PAG. CUATRO

Hemos leído en media hora el libro recientemente publicado por el Secretario Particular, del señor Presidente de la República, don Fernando Martínez, a pesar de que se trata de 213 páginas. Y es que con sólo leer las dos primeras líneas de la mayor parte de los párrafos, ya se trata de la propia cosecha del autor o de las citas del lector poco lero, se sabe lo que sigue y así es fácil ir dando saltos sin perder nada.

Por cierto que no es el que traemos entre manos un libro de crítica como habría sido de desear, sino un libro de simple lisonja. Desde el prólogo es decir, desde el umbral, nos encontramos corteses con el espinazo inclinado en un ángulo de 120 grados. La brocha, medida en el dominio de la literatura, no da la impresión de que el autor le debe grandes favores personales al héroe de la obra.

El libro está dividido, en once partes: las tres primeras comentarios de particulares, no son otra cosa que brocha a la brocha del autor, con lo que los tales comentaristas matan dos pájaros de una piedra, y quedan bien con don Fernando (Martínez) y con el Presidente Cortés. Sigue la Introducción, en la que el autor, como quien no se da cuenta, pone en el mismo plano a Sarmiento, Bolívar y al Presidente Cortés. En esta introducción nos encontramos con una carta concebida por un puño, lo cual nos ha parecido sumamente divertido. Viene luego lo que se llama el Curriculum Vitae, latínazo que da a la cosa cierto aire de erudición y que es un compromiso de la vida del mandatario incensariado. Enseguida entran las "Felicitaciones" que es como decir un desfile de brochetas pomposas con la punta de los pelos mojados en sirope espeisito. Son telegramas y cartas que tratan de tomar una actitud digna y lo que hacen es una pirueta. Por cierto que en la página 23 y dice: refiriéndose al día en que tomó posesión el señor don León Cortés: "Casualmente ese día de la toma de posesión cayó una benéfica lluvia sobre la Meseta Central, después de larga sequía, y la credulidad popular, inclinada constantemente a aceptar sin discusión lo que la gente llama "designios de Dios", relacionó el natural fenómeno con la llegada al Poder del que había sido electo supremo guía. El agua que bajaba del cielo como una bendición y que pronto iba a tener la virtud de vestir de blanco profusamente los cafetos—era también bendición para el gobernante, cuyas intenciones y anhelos por el bienestar de su pueblo, vestían igual ropaje en su sinceridad y buena fe". El párrafo anterior, da idea del tono en que está escrito todo el libro, tono que no desentonación en el ambiente de adulación que predomina ahora entre nosotros. Por cierto que este pasaje hace juego con una carta en la que un coloso al servicio del Presidente le da unos consejos sobre equitación, que a hacen pensar en una corte de dos por cinco en la que se trata de imitar la vida en la Corte de Luis XIV.

No podía faltar en este libro el canto a la costumbre de mañana de don León Cortés, que al principio de su administración puso a madurar a todos los empleados públicos, pero que terminó por ser mirada como un espantapájaros al que no respaldaba el pueblo como Durán

Brocha el de la Oficina del Trabajo, quien llega siempre a su oficina por las de las once de la mañana.

No falta tampoco la apología al amor del Presidente por el cumplimiento del deber, con lo que según el autor del libro, ha evitado "el hundimiento progresivo de la moralidad de los empleados públicos". Es así que esta apología se lee así: "Su traza severa como administrador está reflejada en la disciplina que logró imprimir, desde un comienzo, a la administración, llevando al frente de las oficinas a hombres que respetaban como él la santidad de sus funciones. Su gobierno no fue manchado por esas historias de peculados y de compadrazgos. Al leer esto pensamos en don Juan Fernández en la Secretaría de Gobernación y en Manuel Isaac Ugaldé, ex Chale Lara. Sin duda que son éstos hombres que "respetan la santidad de sus funciones" de manera harto peregrina.

El autor olvida deliberadamente el escandaloso chanchullo llevado a cabo por el Secretario de Gobernación en las pasadas elecciones de medio período) chanchullo que culminó con la separación violenta del Gran Consejo Electoral que no se quiso prestar a la sucia maniobra y con el nombramiento de otro Consejo ad hoc con Chale Lara a la cabeza. Este deliberado olvido del autor, le permite exclamar con patético tono, de Catón, a propósito de la queja que presenta al Presidente de la República un ciudadano por la oscuridad del lugar en que se hacen la votación un día de elecciones, y de la destitución del Presidente: "¿Quizá el mandatario debió haber perdido, antes que la lámpara o la candelera, a la Junta que arregló aquel local, la luz de la inteligencia que debe ser comprensión del deber obligado de ese organismo, llamado a ser honesto y andar por el camino recto y no por la encrucijada oscura llena de sorpresa y de peligro". Sin quererlo, el señor Martínez echa una sátira al héroe de su libro, que en las pasadas elecciones se "menció" por la encrucijada oscura llena de sorpresa y de peligro".

Canta don Fernando el buen humor, del Presidente, y para respaldar sus aseveraciones trae a cuenta anécdotas y cartas que no prueban nada, y de las que sólo el brochismo es capaz de sacar sonrisas de mayadas.

En la parte del libro, dedicada a la obra del actual Gobierno, trae a cuenta los Contratos de don Fernando Cortés. Bien sabido es para las conciencias vigilantes y honradas q' en esos contratos no hubo FAIR PLAY, lo que traido en cristiano quiere decir HONRADEZ, y que sólo se tuvo en cuenta los intereses de la United. Allí está Turrialba que acaba de terminar sus contratos con la United, echan do sus racimos de bananos a los chanchos y allí está la región del Atlántico arruinada dando una mentis a las los de don Fernando. Señalación trébica a la nueva "regulación tributaria en la que se presenta a su personaje como un héroe al que no arredran la "oposición de los intereses creados y la tenaz resistencia de las cla ses ricas". El autor, da por hecho algo que no pasó de las buenas intenciones del Presidente de la República, quien no se atrevió a tocar los "sagrados" intereses de los ricardos. Acaso mandó al Congreso la PASA A LA PAG. CUATRO.

Servicio de INTER CONTINENT NEWS

El Gobierno de Daladier devuelve a Franco a los refugiados españoles y les arrebatata la ayuda q' les han enviado

Una noticia enviada por la Agencia Inter-Continent News en los primeros días de este mes es la siguiente:

París Oct. 1939. (ICN) Uno de los aspectos más cobardes de la nueva fase de la guerra imperialista, en la que el verdadero enemigo para el imperialismo de las grandes potencias no es en realidad Hitler sino la clase trabajadora—es el reciente convenio entre Franco y el Gobierno de Daladier con respecto a los heroicos defensores de España que buscaron refugio en la "democrática" Francia.

Los miles de refugiados de la España republicana están siendo devueltos a la tierra pedrada del carnicero Franco,

por decenas de miles, mujeres, niños y hombres están siendo puestos a merced de éste.

El Gobierno francés ha confiscado todas las provisiones que las organizaciones internacionales de socorro habían logrado reunir en todos los países democráticos para ayudar a estos pobres refugiados a continuar en el destierro una existencia miserable. Azúcar, chocolate, ropa, jabón y otras cosas destinadas a los niños españoles le han sido arrebatadas. Y además, estos niños están siendo entregados a Franco. Las organizaciones de socorro internacionales están protestando ardentemente contra estos actos de la reacción.

Los reaccionarios franceses, ansiosos de demostrar a Franco que ellos, de hecho, son políticamente sus iguales, tratan de devolver a Franco, como prendas, a los dirigentes republicanos españoles que habían buscado refugio en Francia, a fin de que él pueda llevar adelante sus juicios contra "los investigadores" de la guerra española, juicios que terminan con la tortura y la muerte.

Con \$5 que mensualmente aportéis, pueden ir al Congreso y a las municipalidades nuevas conciencias Honradas y Libres.

LASELECCIONES EN CUBA

Aun cuando faltan los detalles completos y los últimos escrutinios en Cuba, se sabe ya que el Partido Comunista obtuvo en las elecciones más de 100,000 votos, sobre un total de un millón de votos. Contrariamente a lo que aseguraban los reaccionarios, quienes afirmaban que el Partido no obtendría más que dos

asientos, el Partido Comunista al haber obtenido hasta el momento seis puestos en la Constitución. El partido, que va a la cabeza es el de Grau San Martín, que es democrata burgués, con bastantes elementos progresivos en sus filas. En la próxima elección daremos detalles del resultado final de las votaciones.

LOS CALDERONISTAS... VIENE DE LA PAGINA PRIMERA

que la cuña podía tener un valor de tres mil. Quedaban dos caminos: o pagar los mil colones del daño o pagar la cuña completa por su valor, o sean tres mil colones. Pues

saben nuestros lectores lo que resolvió la Secretaría de Gobernación? Pagarle al señor Peralta seis mil colones por la cuña. El acuerdo aparece en La Gaceta del 17 de los corrientes.

Como se ve, sin llegar todavía al Poder, algunos calderonistas destacados están ya repartiéndose con la cuchara grande. El pueblo debe pensar en el sabio refrán que dice: "por la víspera se saca el ojo de la cuenta como Durán

México defiende a la América Latina en las Conferencias de GUATEMALA

En esta semana se clausuraron las Conferencias Económicas que todos los países de América celebraban en Guatemala con el objeto de orientar la política económica de América, frente al conflicto europeo.

El punto más importante tratado en estas Conferencias fué la población de México, de que se fundara un banco americano, que tuviera por objeto desarrollar la industria en los diferentes países de América Latina. Este banco señalaría las industrias posi-

bles en cada país y prestaría el dinero para establecerlas. Los representantes mexicanos declararon que no obstante ser esta la tesis más favorable a los países de América Latina, los Estados Unidos se opondrían a ella, pues a los banqueros norteamericanos no les conviene el desarrollo industrial de la América Latina, y que lo único que perseguían en las actuales Conferencias era poner a la América en condiciones de ser explotada más cómodamente por el imperialismo yanqui.

TRABAJO pide te ayuda, camarada. ¿Cómo? BUSCANDOLE NUEVOS suscritores entre tus compañeros de trabajo

Bajo la presión de los patrones, bajo la amenaza del desempleo es como el Calderonismo logra arrancarle a los trabajadores la adhesión al partido oficial

CALDERONISTA: ¿Viste "La Tribuna" del domingo? Ocho páginas de adhesiones al Dr. Calderón Guardia. Eso se llama tener poder; lo demás son cuentos. Todo el pueblo está con nosotros.

COMUNISTA: Pues viejo, lo mejor que podían hacer, es elegirlo por aclamación; así se evitaría un gran trabajo al pobre Ugalde... Y 800 colones lo menos les costaron esas ocho páginas. Se ve que el Banco de Costa Rica es Calderonista...
Decime una cosa: ¿cuánto tiempo gastaste leyendo ese chirrón de firmas?

CALDERONISTA: ¡No seas bruto! ¿Si acaso esas páginas son para leerlas? Son para IMPRESIONAR. La gente las ve y no hay mejor argumento—Los peones y empleados ven las firmas de sus patrones y chorreaditos se vienen enseguida como cartas de naipe.

COMUNISTA: ¡Que bien has entendido los métodos de propaganda de tu partido! Vos que estás tan enterado, explícame con más detalles, cómo fabrican tan rápidamente esas listas interminables?

CALDERONISTA: ¡Qué sé yo! Allá en las oficinas veo muchas gentes escribiendo; vienen y salen a cada rato y viajes y comisiones aquí y allá. Hasta yo que soy un ignorante me he buscado, haciendo mandadillos...

COMUNISTA: No no hombre, decime concretamente: como crees que se levantan esas listas? Crees que esos miles de campesinos han firmado porque tengan con vicciones cívicas y crean conscientemente que deben votar por Calderón Guardia?

CALDERONISTA: A mí eso no me importa; lo que precisa es irse al grano: acordate que cuando uno se mete en política debe ganar la partida a como haya lugar.

COMUNISTA: O te estás haciendo el tonto o no quieres reconocer francamente las maniobras que usa tu partido para fabricar las famosas listas de adhesiones.

Nosotros, los que no nos dejamos IMPRESIONAR, con esos trucos, sabemos muy bien que no hay tal fervor por ese Partido Oficial; sabemos que esos miles de adhesiones han sido fabricada en las fincas, en los talleres, en las oficinas, bajo la presión de los patrones, que alimentan hábilmente el servilismo, y el horror al desempleo que amenaza constantemente sobre la cabeza del campesino, del obrero y del empleado público. Como vos lo has dicho emplean Uds. todos los medios posibles: en cada lugar, las autoridades y los gamonales se aprovechan, de la ignorancia de los trabajadores, y así humillándolos o amenazándolos privadamente les arrancan las "fervorosas adhesiones" que luego sirven para IMPRESIONAR como dicen Uds. Después se arreglan bien las páginas de la prensa con grandes títulos y retratos y se presentan esas maniobras como imponentes manifestaciones cívicas del "pueblo libre y soberano" que aclama al Partido Oficial.

Así lo van proclamando a voz en cuello, tus dirigentes, para completar la película parlante, tratando de IMPRESIONAR al pueblo que está en ayunas, mientras ellos se reparten el presupuesto nacional.
Decime si no es esto la pura verdad?

CALDERONISTA: Tal vez tengas razón. Pero la verdad es que la política es así...

COMUNISTA: Ya hablaremos de eso también en otra ocasión. Lo que quiero que veas claro, es que los dirigentes de tu partido que dicen que nosotros los comunistas vamos contra el orden y la constitución, se destacan en la vida de nuestro país como los eternos vividores políticos, explotadores del pueblo costarricense y que si en algo son directos es en la técnica para preparar, tramo para IMPRESIONAR al pueblo ignorante y sumiso.

TELON

Manuel Mora y...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—

personal el compañero Mora ha acostumbrado decirle a cada cual su pensamiento cara a cara, sin temores ni vacilaciones. No hapresumido nunca de matarse, pero ha sabido siempre afrontar las responsabilidades de sus actos. No tiene entones nadie derecho a creerlo capaz de usar de terceras personas para ventilar sus dificultades con nadie. En el caso de la polémica con el señor Zelazky, el compañero Mora había dicho públicamente y bajo su firma lo que creyó que debía decir. Además, el país tiene que comprender, que si Manuel Mora fuera la persona escudridiza y medrosa de que habla insidiosamente el calderonismo le habría sido imposible mantener la confianza y el respeto que el Partido entero le prodiga al considerarlo su jefe.

BURO POLITICO DEL PARTIDO COMUNISTA

4 HORAS DE BAILE a las 8 de la noche. Por un colón BLANCA IRIS y SU ORQUESTA
En nuestro loca hoy Sábado. Orquesta ENSUEÑO

Liquidación total de...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—

dada. Ya Turrialba no produce bananos para la exportación. La United Fruit Co., se niega a recibir la fruta y se apoya para hacerlo en las últimas contrataciones bananeras que la autoriza para no renovar contratos a los bananeros de aquel cantón.

Cuando se estaban discutiendo los contratos bananeros actualmente en vigencia, la Municipalidad de Turrialba convocó un Cabildo Abierto para discutir el problema que se le acercaba al cantón, con motivo de no obligar los nuevos contratos a la Compañía a comprar la fruta de Turrialba. Además de sus dos regidores turrialbeños, el Partido Comunista nombró un delegado al Cabildo Abierto. Asistió también a esa Asamblea toda la diputación cartaginesa. Los diputados sustuvieron que la única solución que tenía la crisis económica que se perfilaba, consistía en la terminación de la carretera Juan Viñas—Cartago, ya que la construcción de dicho trecho venía a unir, la ciudad de Turrialba a la ciudad de Cartago, por medio de una vía de comunicación de utilización infinitamente más barata que la existente, es decir, que el ferrocarril.

Nuestro delegado, que lo fue el compañero Ferreto, intervino y dijo que los señores diputados cartagineses allí presentes podían conjurar totalmente la crisis que se venía encima, con solo comprometerse a luchar en el Congreso porque éste no aprobara las nuevas contrataciones sin establecer en ellas una cláusula que obligara a la Compañía Bananera a conceder nuevos contratos a los bananeros de Turrialba y Juan Viñas. Nuestro delegado hizo ver que el Partido Comunista no estaba contra la construcción de la carretera Juan Viñas—Cartago, porque la consideraba muy útil; pero que tal carretera no estaría terminada antes de un año, y que mientras tanto los bananeros turrialbeños se arruinarían por no tener, a quien vender su fruta. La diputación cartaginesa combatió la tesis de nuestro delegado y prometió demagógicamente a los asistentes que antes de pocos meses la carretera estaría terminada. La tesis del compañero Ferreto, que era la del P. C. fue desechada y acogida la de la diputación cartaginesa.

¿Qué nos ha venido a demostrar, el tiempo? Que las previsiones de nuestro delegado tenían pleno fundamento. Hace mucho más de un año del Cabildo Abierto y aún no se ha comenzado siquiera el trozo de carretera. En cambio, todos los contratos que habían pendientes entre la Frutera y los bananeros de Turrialba han expirado y estos últimos están arruinados o en vías de estarlo.

El hecho que acabamos de relatar es uno de los resultados de las últimas contrataciones entre el Gobierno Cortés y la United Fruit Co. Y sin embargo, todavía hay quienes se atreven a presentar tales contratos como una bendición para Costa Rica. Nosotros pensamos que esto obedece a que algunos confunden los intereses de media docena de familias con los intereses de todo el pueblo costarricense.

90 DIAS DE...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—

en que se fuera a San Lucas un elemento vinculado a su Estado Mayor.

Ahora bien: a Marcos Murrillo Elizondo el autor del desfalco a la Municipalidad le impusieron cuatro años de prisión descontable en su forma.

El desfalco del Correo fue de quinientos mil colones suma de la cual no pudo recuperar el Estado nada. El desfalco de la Municipalidad fue de cuarenta mil colones que el Municipio los recuperó todos. El autor del prime, desfalco resulta con una pena de noventa días conmutables en multa, y el autor del segundo con una pena de cuatro años de presidio incommutable.

Ante estos hechos, gritamos con el calderonismo: Que viva la democracia!

A ver si don Juan del Solar o don Eduardo Fournier dice que esto es la gran vergüenza de Costa Rica.

CONVENCION DE LA SECCION DE SAN JOSE.

VIENE DE LA PÁG. 1a.

Esta será la primera que se llevará a cabo. Tendrá lugar el próximo sábado 2 de diciembre. El nuevo Comité Seccional tiene a su cargo la preparación del acto.

CONVENCION DE LA SECCION DE ALAJUELA

El próximo domingo 3 de diciembre tendrá lugar esta Convención, en el amplio local del Partido y con la asistencia del Secretario General del Partido, c. Manuel Mora V. Sabemos que asistirán a este acto delegaciones cantonales de la provincia.

La dirección del Partido ha resuelto efectuar todas las Convenciones Provinciales en el próximo mes de diciembre. Los dirigentes seccionales, en consecuencia, deben intensificar los preparativos para que el partido pueda realizar esa tarea en el tiempo convenido.

MITINES

El lunes 27 de los corrientes se efectuará en la ciudad de Cartago un Mitin del Bloque de Obreros y Campesinos, en el antiguo local del Partido Ricardista.

Hablarán los compañeros: Manuel Mora. Carlos Luis Sáenz y Jaime Cerdas.

Hora las 7 y media de la noche.

El próximo domingo 26 de noviembre, a las 10 y media de la mañana y en el local de costumbre, se efectuará un magnífico mitin en la ciudad de Grecia.

Hablarán: Manuel Mora. Carlos Luis Sáenz. Luis Carballo.

Exigimos la depuración...

Viene de la PÁG. DOS—
cédulas. Fue entonces cuando el Presidente Cortés resolvió que "para evitar que se invalidaran los votos de un número determinado de ciudadanos, se debía contar como buenos esos votos aunque no vieran con sus cédulas de votación". Esto significaba la consagración presidencial del más escandaloso de los chanchullos.

Sin embargo, por medio de un tronco de cédulas que se les quedó en una de las tantas Mesas que escrutamos, pudimos demostrar, en forma contundente, el chanchullo en cuestión. Por medio de los troncos de las cédulas demostramos que los ciudadanos cuyos votos nos aparecían como computables en San José, eran votantes de otras provincias. Ante esta prueba irrefutable, los miembros del Gran Consejo, que eran cortesistas, pero honrados, se negaron a dar por buenos esos votos. El Presidente Cortés destituyó al Gran Consejo y los sustituyó con otro de incondicionales sin escrúpulos que hicieron todo por bue-

no. Así se nos robó un diputado.

El pueblo de Punta...

VIENE DE LA 1ª PAG.—

mento político y presentó luego al compañero Manuel Mora Valverde, candidato a la presidencia de la República del Bloque de Obreros y Campesinos.

Cuando el compañero Mora subió a la tribuna se oyó una ovación atronadora. La lluvia que caía desde las primeras horas de la noche impidió que otros oradores ocuparan la tribuna. Al subir el compañero Mora a la tribuna, la garúa que caía era fuerte; sin embargo nadie se movió de su sitio. Con paraguas abiertos o cubriéndose la cabeza con pañuelos, la multitud continuó llenando la calle y las aceras durante la hora y media que duró el discurso del compañero Mora. No tenemos espacio para reconstruir el discurso de nuestro candidato. Únicamente podemos decir, que en forma sencilla pero vibrante comentó las perspectivas económicas del país en relación con la situación política e hizo una crítica amplia a una serie de vicios de nuestro sistema social. Constantemente fue interrumpido por las manifestaciones de aprobación de la multitud que en esa forma le ratificaba su confianza al ideario político, económico y social de nuestro movimiento. A las nueve y media de la noche terminó la reunión sin que se registrara ningún incidente.

Luego, el compañero Mora fue saludado calorosamente no sólo por los simpatizantes del Partido sino también por elementos destacados del Partido Ricardista.

SOLIDARIDAD...

Viene de la Pág. 1

también la ocasión de exaltar la personalidad de quien supo actuar con dignidad y valor.

Agradecidamente anticipadamente la publicidad de estas líneas, quedamos de Ud. sus seguros servidores:

- Juan Luis Monge S.
- Carlos Pereira
- Carlos L. Quirós
- Francé L. Tellez
- Juan Zúñiga
- Clifford Steele
- José Joaquín Martínez
- Carlos L. Bejarano
- Rafael A. Garro P.
- E. Hernández Peña
- Fernando Arias
- Rodolfo Montero
- Juan Molina
- José R. García
- Miguel A. González
- Bolívar Araya R.
- José Carvajal A.
- José Angel Rodríguez
- Marco Tulio Rivera
- Juan R. Madriz
- Walter Zúñiga
- F. Fonseca
- José Angel Porras V.
- Miguel Fauré
- Frank Limbrick
- Juan José Coto
- Rafael A. Guzmán
- Franco Mora
- Rogelio C. Mendoza M.
- Eduardo Coward
- Joaquín López
- José Luna
- (Antonio) Hernández
- Germán Montero
- Arturo Recio
- Francisco Calderón
- Rafael Aguilera
- Juan Orozco
- Oscar Fuentes
- Benjamín Bravo
- M. Arroyo
- Guillermo Castillo

Bibliografía...

VIENE DE LA PÁG. TRES

Ley de Impuesto, sobre la renta que era la que de verdad tocaba a las clases ricas? ¿En dónde están, pues la firmeza y decisión de que habla el apoloquista del Presidente Cortés?

En la obra que estamos analizando, no se ve en ningún momento al personaje que es eje de ella, tal como él es, sino tal como lo ve el "brochismo" en general. En todos los momentos lo presenta el autor como si estuviera representando un melodrama. Es lástima que el actual gobernante no haya tenido, cerca de sí un espíritu libre para que lo hubiera estudiado lo mismo que a su administración desde un punto de vista más elevado.

Democracia

VIENE DE LA PÁG. TRES

gobierno continuó tratando de para la crisis imponiendo impuestos a nuestro pueblo. Para hacer que tribute el capital nacional, pero también para que se sienta que la República necesita agricultura, industria, actividad productora, y no simples impuestos que gravitan sobre una misera economía popular.

Democracia militante y dinámica para garantizar al pueblo, medios materiales y culturales de vida decorosa, y para hacer reales y verdaderos los derechos políticos y la voluntad popular.

Es por una democracia por la que hemos luchado en Costa Rica, agitando la conciencia popular, abriendo nuevos horizontes y perspectivas a la inquietud nacional, que siente que es necesario destruir algo, lo inservible y lo nefasto y construir lo que es necesario construir para el bienestar del pueblo. Y es porque solo una democracia así, una democracia combativa, es la única verdadera. La otra la de simple y efectiva no solamente es ficticia; es también la alcahueta, de los pícaros y de los fansantes.

ARNOLDO FERRETO comenta el último DISCURSO de MOLOTOFF

La prensa nacional ha reproducido algunos párrafos del discurso pronunciado por Molotov, Presidente del Consejo Supremo de los Soviets, en la sesión conjunta de este organismo con el Consejo de las Nacionalidades. Como no disponemos del texto íntegro del discurso y como la lectura de párrafos, maliciosamente escogidos deja una impresión errada de lo que verdaderamente dijo el Comisario Soviético de Relaciones Exteriores, hemos creído del caso presentar a nuestros lectores, en forma resumida, las ideas fundamentales del mencionado discurso.

En primer lugar, Molotov reafirma la neutralidad de la URSS en el actual conflicto europeo y la voluntad soviética de mantener relaciones amistosas con todos los países del mundo, inclusive el Japón. Esta declaración reviste excepcional importancia en los momentos en que ha sido hecha, porque el mundo esperaba la nueva definición de la política exterior de la URSS, después del fracaso de la proposición de paz a Francia y a Inglaterra, formulada por Hitler, y respaldada por la URSS. A este respecto no se debe olvidar que en el tratado de Amistad y de Límites firmado entre Alemania y la URSS, esta última se comprometió a respaldar la proposición de paz formulada por el Reich y además, se estableció que, caso de fracasar la proposición, Alemania y la Unión Soviética efectuarían nuevas consultas. Esta cláusula, hizo pensar a algunos, especialmente a aquellos que se dedican a falsificar la realidad de la política exterior de los soviets, que la Unión Soviética estaba comprometida militarmente con Alemania si fracasaba la demanda de paz.

El segundo aspecto importante del discurso de Molotov, consiste en que éste desmascara una vez más el carácter inter-

imperialista de la guerra, esto es demuestra que Inglaterra y Francia no han rechazado la proposición de paz alemana porque consideran su deber terminas con el fascismo, sino porque consideran primordial la defensa de sus imperios coloniales amenazados por las demandas de Alemania. La prueba más tangible de que esto es absolutamente cierto, consiste en los esfuerzos que los Aliados están haciendo por atraerse a la Italia fascista hacia su eje. Por otro lado, Molotov demuestra que no se puede pretender justificar una guerra, como la europea con el pretexto de aplastar el nazismo, cuando todo el mundo sabe que la verdadera manera de terminar con el fascismo y con el nazismo es manteniendo una política de paz, ya que la paz es el clima en que el nazismo no puede vivir.

En tercer lugar, Molotov define con una claridad meridiana la política de la URSS con respecto a Finlandia, demostrando que las demandas formuladas por la Unión Soviética, no tienen el menor carácter imperialista, como falsamente las han presentado las agencias noticiosas, sino que responden a sus necesidades de seguridad. En otras palabras: al darse a conocer la demandas de la URSS, resulta claro para todo el que sepa leer y para todo el que no esté maliciosamente interesado, contra la Unión Soviética que lo ésta reclama de Finlandia son concesiones que no menoscaban la soberanía de esta última, que son ampliamente compensadas por concesiones soviéticas y que representan la cesión de pequeñas islas y posiciones que la URSS necesita para garantizar su seguridad y la seguridad de Finlandia. A su vez, Molotov denuncia que la resistencia de Finlandia a aceptar

PASA A LA PAG. CUATRO.

MOSAICOS

Lilito la Democracia y la brocha

LILITO, LA DEMOCRACIA Y LA BROCHA.—En el estreno del Orfeón del Liceo de Costa Rica el martes pasado, la única nota que desentonó la dió el Ministro de Educación Aguilar Machado con el "brochismo" de que hizo gala en tan hermoso acto. Lilito aprovecha todos los momentos para "dar brocha" a don León a quien no acaba de agradecer que tomara en serio su engomada erudición.

Además de la brocha sacó a relucir Lilito en esa ocasión su concepto de la democracia: para Lilito, es el colmo de la "democracia" pensar, que el Liceo da oportunidad de que a la par del señorito a quien nada le falta, se sienten el pobre muchacho que ni siquiera ha podido tomar café, o el obrero que lleva una vida llena de congojas. A nuestro Sr. de Educación no le da vergüenza que en un país democrático ocurra este fenómeno. Más bien se enorgullece de ello alrededor de esta realidad hizo Lilito literatura barata parecida a la que los literatos de a cinco por cinco forjan cada Nochebuena con niños miserables que miran con ojos pedreguños los juguetes de los escarpatos de las tiendas. ¡Cómo sirve la miseria para hacer frases tontas envueltas en papel rosado! Oyendo a Lilito recordábamos a esas damas que se alegran de que haya pobres, sobre los cuales puedan dejar caer la limosna de sus cinco o de sus cuales de fósforos los martes, y con lo que creen ganarse un asiento de platea en la otra vida.

Lilito en psicología es bergsonianiano y en la vida práctica benettoniano, esto es que practica la filosofía de don Jaime Bennett que está muy contento de que haya bastantes pobres sobre quienes él puede llover su mequina piedad...

Harmodio Armónico y Don JAIME BENNETT

Nos aseguran que Harmodio Armónico el periodista al servicio del Partido Oficial, peleó en sus buenos tiempos contra las tiranías y las imposiciones oficiales y que fue uno de los bechistas que más gritaron contra el Cortesismo. Pero la realidad y las amargas experiencias le han demostrado que no tiene cuenta alguna ir contra el Partido Oficial, que eso es como dar coses contra el aguijón. Por eso ha decidido ponerse en las mismas filas en el milita don Jaime Bennett Record y defender las mismas causas que defiende éste "inludito ciudadano", este gran poeta, filántropo y protector del deporte.

Thompson en la fragua

por K A L U F A

Tenemos que reconocer que si Thompson no es inteligente por lo menos es "vivo". Estuvo haciéndose pagar por el calderonismo una serie de mamarrachos que ellos consideraban artículos. Hacer lo que él hizo es cosa fácil para cualquier babieca. Una reseña del comunismo primitivo del utópico se puede copiar póngamos por ejemplo, del libro de Concha Peña. Con solo intercalarle unos cuantos lugares comunes y unos cuantos insultos al Partido Comunista y a la URSS ya se tiene una serie de artículos para sacarle unos cuantos pesos al calderonismo y para sentar cátedra de sabiduría.

En realidad que Thompson lo estuvo tomando el pelo a los dirigentes calderonistas!! Estos señores, debido a la ignorancia en que viven, no se

daban cuenta (y esto es lo que calculó el vivo de Thompson) de que precisamente fue Marx el que vino a demostrar los errores de los promotores del Socialismo Científico, de que fueron Marx y Engels los que asestaron el golpe definitivo al utopismo en el terreno de la lucha social, haciendo una crítica certera y demoleadora de todas y cada una de sus falsas concepciones y armando a la clase trabajadora de una doctrina científica y de una táctica de lucha formidable.

La justeza del marxismo, tanto en el terreno teórico, como en el táctico, se afirma cada día más con el desdoblamiento de las fuerzas económicas, sociales y políticas que lleva en su seno la sociedad actual, con la agudización, cada día

PASA A LA PAG. CUATRO

Pueblos de America! - Trabajadores! Mujeres! Nos Amenaza la Guerra

(Manifiesto al continente de trabajadores y de escritores cubanos)

Nuestros pueblos están amenazados por el peligro inminente de ser arrastrados a la matanza criminal, de ser envueltos en la vesánica e infernal ola de destrucción que los imperialistas han provocado en el centro de Europa.

Los hacedores de guerra, los grandes magnates de los armamentos y de la explotación de las masas, están tratando de envolver a todos los pueblos pacíficos en su segunda guerra imperialista de pillaje, destrucción y saqueo por un nuevo reparto del mundo.

Para arrastrar a los pueblos a su guerra por el reparto de su botín, los imperialistas hacen una campaña venenosa de refinadas mentiras, para convencer a las masas de que su causa es justa.

Como en 1914, cada bando imperialista, con la ayuda de sus servidores y lacayos de todos, los matices, quieren demostrar que ellos están oponiéndose al militarismo, están defendiendo la independencia de los pueblos, la democracia y la paz.

Pero, como en 1914, las propagandas de los dos bandos imperialistas y de sus agentes social-patriotas y troskistas, es una monstruosa mentira que persigue arrastrar nuestros países a la guerra.

En esta guerra ninguno de los beligerantes defiende ninguna causa justa.

Hitler no defiende ni el espacio vital ni la auto-determinación del pueblo alemán ni de ningún pueblo, sino la opresión y explotación del pueblo alemán y de los otros pueblos.

Chamberlain y Daladier, tomaron a Polonia sólo como pretexto, para justificar la guerra ante la opinión de sus pueblos. Ellos no defienden la independencia de ninguna nación, porque vendieron la independencia de Checoslovaquia y España, porque son opresores de naciones. Ellos no defienden la democracia porque en nombre de la guerra, aplastan la democracia y la libertad en sus propios países.

En esta guerra, los bandidos imperialistas, están discutiendo quién continúa la opresión y explotación de los pueblos coloniales de la India de Asia, de Africa y de América. Chamberlain, Daladier y Hitler, han desencadenado una guerra criminal que aprovechan para aplastar a los trabajadores de sus propios países y a los pueblos coloniales, para arrebatárselos todas sus conquistas, para quebrantar sus esfuerzos liberadores.

Y lo que hacen dentro de cada país, quieren extenderlo

PASA A LA PAG. CUATRO.

Enviamos Delegación a La Habana pero que represente a la clase obrera nacional

Durán Rocha se ha especializado en la burla de los Derechos a los trabajadores

Costa Rica ha sido invitada a participar en la II Conferencia de las Naciones Americanas Miembros de la Organización Internacional del Trabajo. A dicha Conferencia, concurrirán delegaciones oficiales, de los patronos y de los trabajadores. Hasta el momento los periódicos no han informado del propósito del gobierno de enviar al señor Durán Rocha como delegado a la Habana, en carácter oficial. Pero nada se ha dicho del envío de delegados auténticos. Nosotros pensamos que si lo que se quiere es hacer participar a nuestra clase obrera en dicha Conferencia, lo que procede es que el Gobierno pida al Sindicato Nacional de los Trabajadores del Calzado, que constituye la organización proletaria más fuerte y con un mayor número de miembros, el nombramiento de un delegado para que asista a la Habana. Los gastos de toda la delegación, naturalmente, deben correr por cuenta del gobierno.

Para que los lectores de "Trabajo" se enteren de la Conferencia en vista de celebrarse, creemos del caso reproducir parte del material que con ese fin nos han enviado directamente de los Estados Unidos la INTERNACIONAL LABOR OFFICE. La Habana, Oct. 1939.—A pesar de la guerra en Europa, la Organización Internacional del Trabajo continúa con sus planes para celebrar la Segunda Conferencia Regional de las Américas, la cual se efectuará aquí en el Capitolio Nacional el día 21 de noviembre del año en curso.

Desde su oficina central en Ginebra, el director de la O. I. T., Mr. John G. Winant, ha notificado al Dr. José Enrique de Sandoval, corresponsal en Cuba que la organización tiene en el presente un importante papel por jugar, "como un símbolo de los esfuerzos del hombre por establecer esa paz imperecedera basada sobre la justicia social que es la meta de todo pensamiento civilizado".

La decisión de mantener el trabajo de la O. I. T. en su forma normal durante la crisis que ha disturbado la paz, fue adoptada por un comité de emergencia reunido en Ginebra el 20 de setiembre de este año en lugar de la reunión del Cuerpo Directivo anunciada para ser efectuada en Oslo, Noruega, pero que fue cancelada debido a dificultades de comunicación.

La mayoría de los países americanos, incluyendo a los Estados Unidos de Norteamérica y problemáticamente a Canadá, han indicado sus intenciones de participar en la Conferencia de la Habana. La presencia del Canadá, ordinariamente ausente en conferencias panamericanas, se espera dará a la reunión invaluable significación como una verdadera demostración y devoción a los ideales democráticos.

Es sabido aquí que el nombramiento de los delegados para la Conferencia de la Habana, pronto serán anunciados en las capitales de las naciones participantes. En la primera

Conferencia Regional Americana de la O. I. T., efectuada en Santiago de Chile en 1936, 20 naciones del Nuevo Mundo estuvieron representadas. De éstas, 10 enviaron delegaciones completas, comprendiendo representantes del gobierno, de los patronos y de los trabajadores. Se tiene por anticipado una mayor proporción de delegaciones completas para la Conferencia de la Habana.

Además de los delegados, el Cuerpo Directivo de la O. I. T. con residencia en Ginebra participará en la Conferencia de la Habana y ha sido anunciado que entre sus representantes estará Isidro Fabela, delegado del gobierno mexicano a la Organización Internacional del Trabajo. La representación, que vendrá desde Ginebra no ha sido publicada en su totalidad.

Por lo que respecta al programa de asuntos por discutir, se espera que persiga la misma línea que siguieron las discusiones en Santiago de

EL ORFEON DEL LICEO marca una nueva etapa en la educación musical de C. Rica

El martes pasado tuvo lugar en el Teatro Nacional uno de los acontecimientos musicales más artísticos que han llevado a cabo los Colegios del país, nos referimos al debut del Orfeón del Liceo de Costa Rica que iniciará una era nueva en la educación artística de nuestro país.

Fue algo verdaderamente hermoso y conmovedor este conjunto de pocos jóvenes que cantaban música lírica de toda teatralidad, música de los grandes maestros que cogieron entre la red de su maravillosa sensibilidad las armonías de los campos o de las almas para ofrecerla al hombre y ennoblecirlo.

Nunca olvidaremos esta nota sin referirnos a la alta nota de cultura que dieron los alumnos del Liceo. Se comportaron con la mayor corrección, pero se trataba de una corrección en la que no había nada de artificioso, nada de impetuoso. Se comportaron bien porque así les salía hacerlo.

ta que eran muchachos estudiantes costarricenses quienes cantaban. Después, cuando la emoción había pasado, pensámos que este esfuerzo terminará tal vez con lo de "cromo" que aún tiene nuestra educación musical.

Leímos con gusto la exposición que el señor González Castro publicó en "La Tribuna" del 31 y mucho nos complació ver que en la formación del Orfeón del Liceo de Costa Rica ha tenido, buena parte el profesor Borell uno de los profesores más queridos en aquel plantel por su alta preparación científica y por su gran humanidad.

No queremos terminar esta nota sin referirnos a la alta nota de cultura que dieron los alumnos del Liceo. Se comportaron con la mayor corrección, pero se trataba de una corrección en la que no había nada de artificioso, nada de impetuoso. Se comportaron bien porque así les salía hacerlo.

PUEBLO DE AMÉRICA... VIENE DE LA PAG. TRES

a todo el mundo quieren transformar esta guerra, en una guerra criminal del imperialismo mundial contra el socialismo...

Por eso una parte importante de la campaña guerrillista, por envolver a nuestros países en la guerra, es la propaganda venenosa anti-soviética y anti-comunista...

Los Morgan y Compañía quieren intervenir en la guerra en el nombre de la Democracia, para buscar su tajada en el botín, para llenar su bolsa con la ganancia ganrgrieta...

Los Mr. Ford y compañía defienden la ayuda indirecta e HUAN y preparan que los países débiles ocupen "independizables" pedos coloniales...

La propaganda guerrera se hace en Norteamérica, encubierta bajo planes de neutralidad. La frenética preparación para la intervención en la guerra...

En los Estados Unidos, se amenaza a los trabajadores americanos con la represión y la ilegalización de sus organizaciones...

A México se le boicotea la plata y el petróleo, se le cerca comercialmente, para obligarlo a abandonar la política cardenista...

A Cuba se le cierra el mercado americano mediante la anulación del sistema de cuotas azucareras, se le amenaza con un catastrofe económico...

Todas las medidas actuales, preparadas en distintos países, contra lo trabajadores y las libertades públicas, que se toman primero con pretexto de los comunistas...

Se quiere conducir a nuestros pueblos a la guerra, pero los pueblos son opuestos a la guerra imperialista. La guerra imperialista es destrucción de la independencia...

¿Qué interés tienen que defender los obreros, campesinos y masas populares americanas, en esta guerra? Ninguno. Ellos no quieren ir a esta guerra imperialista...

Nada bueno. Sólo encontrarán la pérdida de sus juventudes y el reforzamiento de su esclavitud. Los pueblos de América Latina están contra esta guerra...

¿Serán los trabajadores y pueblos de América conducidos al matadero de la guerra imperialista o lucharán por mantenerse fuera de la guerra, contra sus propios opresores imperialistas...

Los fomentadores de la guerra son muy poderosos, pero los pueblos, desde el Canadá hasta la Argentina, si no se conforman con hacer declaraciones, SI ACTUAN son más poderosos aún...

No basta con que nuestros pueblos no quieran ir a la guerra, tienen que ACTUAR ahora para impedirlo. ¿Nuestros pueblos no irán a la guerra imperialista si un gran frente de paz se extiende por todo el continente?

La Conferencia de Panamá no podía realizar el gran frente de paz para mantener a América fuera de la guerra, porque al frente de los representantes de los guerrillistas, de los que quieren empujar a América a la Guerra...

¿Hay que establecer en una Conferencia Anti-bélica de pueblos lo solidaridad continental contra la guerra, por conservar a América como continente de Paz? ¿Hace falta que en cada país los pueblos se manifiesten enérgicamente contra los preparativos de guerra?

¿Hace falta que los pueblos no pidan la paz en abstracto, sino que luchen por ella, contra cada manifestación guerrillista concreta? ¿Contra la propaganda guerrera que trata de presentar la guerra imperialista como justa?

¿Contra las calumnias anti-soviéticas? ¿Contra todo ataque a las libertades públicas y a la independencia de las naciones americanas? ¿Contra el encarecimiento de la vida? ¿Contra los ataques a la legislación social y a las mejoras obtenidas por los trabajadores? ¿Contra los impuestos de guerra que ya están rebajando el Standard de vida del pueblo de Jamaica? ¿Contra el bloqueo económico a Cuba y México? ¿Pueblos de América! Chile, México, Puerto Rico, Argentina, Uruguay, Colombia, Costa Rica, pueblos de toda América: Cuba os llama al abrazo fraterno y a la acción enérgica contra la guerra, por mantener a América fuera de la guerra imperialista.

TOMPSON EN LA...

VIENE DE LA PAG. TRES. Chile hace tres años, donde las condiciones de trabajo de las mujeres y niños recibieron notable consideración...

Pues bien, señores, las geniales concepciones de Marx, tanto las económicas como las políticas y filosóficas, que han resistido victoriosamente las embestidas de los más vigorosos teóricos y de los más eminentes científicos...

Sólo una cabeza privilegiada de la "altura" de la de Thompson: sólo una potencia en Historia, en Economía Política, Filosofía etc. etc. como el avejaido exeminarista, Thompson pedía gran capaz de acometer, por unos pocos pesos, empresa de tal envergadura!!!

¿Por qué el amigo Thompson ha desistido en su empeño? ¿Por qué no lo ha iniciado ya su obra trascendental? Nosotros lo instamos cordialmente, en el interés de la humanidad, que no posponga por más tiempo la crítica y la demolición de las funestas teorías de Thompson...

¿Por qué el amigo Thompson ha desistido en su empeño? ¿Por qué no lo ha iniciado ya su obra trascendental? Nosotros lo instamos cordialmente, en el interés de la humanidad, que no posponga por más tiempo la crítica y la demolición de las funestas teorías de Thompson...

¿Por qué el amigo Thompson ha desistido en su empeño? ¿Por qué no lo ha iniciado ya su obra trascendental? Nosotros lo instamos cordialmente, en el interés de la humanidad, que no posponga por más tiempo la crítica y la demolición de las funestas teorías de Thompson...

ARNOLDO F... VIENE DE LA PAG. TRES

El cuarto aspecto importante del discurso de Molotov, consiste en que revela las causas verdaderas por las cuales fracasaron las negociaciones turco-soviéticas...

En quinto lugar, Molotov se refiere a la intervención de los Estados Unidos en las negociaciones soviético-finlandesas. Molotov señala que mientras la URSS concedió, sin que se lo impusiera nadie, la independencia a Finlandia hace 17 años, y ahora trata con ella de igual a igual...

¿Esperais a llorar lágrimas de sangre cuando el servicio militar obligatorio os arranque a vuestros hijos, cuando la bomba y la metralla arrasen vuestras ciudades? ¿Por qué no os evitais esa lágrima y esos dolores luchando contra los que hacen propaganda de la guerra, contra los preparativos de guerra, contra los fomentadores de la participación de nuestros países en la guerra?

Mujeres de América, Jóvenes de América, Pueblos de América, en pie. Trabajadores de América, vanguardia de la democracia y de la liberación nacional, vanguardia de la paz, UNIFICAD vuestra acción, marchad al frente de la organización de las fuerzas que QUIEREN MANTENER A AMÉRICA FUERA DE LA GUERRA IMPERIALISTA.

¿Cuba, el país más amenazado por la guerra, los trabajadores cubanos, los primeros que serían obligados a marchar al frente, os piden el máximo esfuerzo con la mayor unidad, para salvarnos de la matanza salvaje!

Lázaro Peña, Confederación de Trabajadores de Cuba, Severo Aguirre, Agrupación "Jóvenes del Pueblo", Juan Marinello, Vidaurera, Partido "Unión Revolucionaria". Blas Roca, Partido Comunista de Cuba. Edith García Buchaca, Mirta Aguirre, Salvador García Agüero, Nicolás Guillén.

Habana, Cuba 25 de octubre de 1959.

ENVIEMOS... Vizeo pag. 3

Chile hace tres años, donde las condiciones de trabajo de las mujeres y niños recibieron notable consideración. Entre otros puntos objeto de discusión, el seguro social y la migración estuvieron incluidos. El secretario permanente de la O. I. T. en Ginebra está preparando estudios avanzados de los diferentes puntos del programa, como referencia para los delegados durante la conferencia.

¿Qué gloria para Thompson y que gloria para C. H. I. Solamente queremos aconsejarle al amigo Thompson que nos regale, con algo de lo que en verdad puede dar su privilegiado cacumen. Cuidando sí por pereza nos va a dar lata con otra serie de reproducciones. Y cuidado, se le va a ocurrir copiar del Marx en la Fragua de Vicenzi. Todo el mundo sabe ya en C. R. (menos los tontos por supuestos que Vicenzi, que es hombre inteligente y amigo de reír se de los demás, no había leído nada de Marx, ni conocía una paja de marxismo cuando escribió ese libro. Que eso se le ocurrió en un rato de buen humor y como un medio de tomarse el pelo, a los tontos que, en nuestro país, acostumbran dar opiniones sobre todo lo que no comprenden, y que el primero que cayó en la ratonera fué nuestro flamante Ministro de Educación Pública, nuestro espiritual y culto Lilito, que se apresuró a enviarme al autor una calurosa felicitación por la seriedad de la obra y por la solidez de la argumentación de la misma!

Así es que mucho cuidado amigo Thompson...

Así es que mucho cuidado amigo Thompson...

Así es que mucho cuidado amigo Thompson...

Gran BAILE en el Partido Comunista en homenaje del COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

SABADO 4 DE NOVIEMBRE A LAS 8 DE LA NOCHE. Asista Ud. Orden: Alegría: Fraternidad: GRUPO LINA ODENA. Cuota para caballeros \$ 1.00.

Las amenazas del...

VIENE DE LA 1a Página... la vida, etc, etc no son nada más que mandas cursilerías. La tranquilidad del pueblo costarricense no está amenazada por nosotros; la tranquilidad, el bienestar y hasta la vida misma del pueblo está amenazada por el desbarajuste económico que comienza a sentirse ya y que dentro de muy poco hará imposible la vida al noventa por ciento de los habitantes del país.

Para evitar el desastre para levantar la economía nacional; para impulsar la agricultura; para aliviar las cargas de impuestos que pesan sobre el pueblo, haciendo contribuir a los ricos; para enfrentarse a la Unión y a la Panamericana; en fin, para abordar problemas concretos y no para simple demagogia especulativa, es que nos hubiera gustado ver a don León adoptando esas poses de predicador, de héroe dispuesto a sacrificar la vida en aras del pueblo, costarricense.

Queremos terminar, esta nota diciendo que solo el temperamento, excesivamente nervioso e impulsivo de don León podría justificar una presión más descarada contra el Bloque de Obreros y Campesinos. El señor Presidente puede dormir tranquilo: Manuel Isaac Ugalde, ayudado por las Juntas Electorales del país y por las autoridades, se encargará de hacer aparecer a todos los ciudadanos votando por el Dr. Calderón Guardia.

¿Por qué va a volver a repetir la misma torpeza de las elecciones cuando suprimió al Gran Consejo Electoral? Es cierto que entonces no se trataba sino de asegurarle una curul a su partidario y que ahora se trata de asegurar el futuro político a toda la familia cortés, pero aún así, no vemos la razón de que se quite el antifaz ya que los medios que cuentan en la actualidad para darle apariencias de legalidad a cualquier farsa electoral son infinitamente superiores, y además, antes existía un Gran Consejo, que aunque coterista en su mayoría tenía la suficiente honradez como para obligar a los agentes del partido oficial a tener que meterse por el techo para efectuar la alteración de docuentos y la fabricación de votos oficiales y ahora cuenta con un Gran Consejo de honorabilísimas personas a la cabeza de las cuales se encuentra el no menos honorable Chale Lara. Ya puede el señor Presidente mandar a soldar todas las latas de zinc... las puertas lates de zinc... que las puertas que llaman de la "legalidad" las abrirán de par en par los miembros del Consejo nombrado expresamente para dejar pasar todos los chanchillos.

MANUEL MORA, VIENE DE LA 1a PAG.

blo, hacia una lucha eficaz por el restablecimiento de los derechos usurpados. No es posible admitir que el pueblo esté corrompido. Lo real es que el pueblo no ve claramente el sentido antidemocrático de las maniobras del grupo que gobierna. Por consiguiente lo que procede es redoblar la lucha para orientar al pueblo y nunca cruzarse de brazos. El criterio contrario conduciría a la tesis de que en una situación, como la que actualmente confronta nuestro país, sólo quedaría una posibilidad salvadora: el cuartelazo. Y nuestro modo de pensar, no es ese. La democracia se salva por la acción consciente de las masas y no por el cuartelazo puro y simple. Y mientras que haya en nuestro país aunque de manera tan restringida, libertad para ir al pueblo y hablarle, por este camino tenemos que transitar los soldados de la democracia, auténtica, por duro que él sea. La lucha podrá ser más o menos larga; podrá no dar de manera inmediata, resultados electorales capaces de salvarse de la acción del fraude. Pero será eficaz y dará la única base sólida de todas las futuras reivindicaciones populares. Por todas estas razones el Bloque de Obreros y Campesinos no está de acuerdo en abandonar el campo en estos momentos. Hoy más que nunca el pueblo necesita de un partido que lo oriente y que lo organice y nuestro partido—después de agotados todos los recursos para formar un movimiento, más amplio—cumplirá con ese deber. Nuestros militantes son luchadores abnegados y sabrán ocupar siempre el lugar que les corresponde en la lucha del pueblo por sus reivindicaciones. Sabemos que el Partido oficial cuenta con centenares de miles de colores para continuar e intensificar su campaña de calumnias contra el verdadero partido del pueblo, y para corromper el sufragio el día de las elecciones. Sabemos que el actual gobierno no continuará manteniendo al servicio de ese su partido, todos los organismos del Estado. Sin embargo, no exitamos dispuestos a retroceder. Suceda lo que suceda combatiéndonos al frente de los sectores conscientes y honrados del pueblo contra los enemigos de la democracia y de la justicia social.

3—Nuestro candidato a la Presidencia de la República continuará siendo el compañero Manuel Mora Valverde. Las papeletas de diputados y municipios serán elaboradas oportunamente. Pero, declaramos desde ahora, que nuestro partido tiene la amplitud necesaria que dentro de él luchan todos los elementos progresivos del país, independientemente de su credo político-social. Por consiguiente, de ser eso posible, en las papeletas de nuestro partido tendrán campo aque los ciudadanos que no perteneciendo a él, sean sin embargo, garantía de independencia y de democracia.

4—No queremos cerrar este documento sin declarar nuestro respeto y nuestra simpatía por los elementos honrados y valientes con quienes hemos venido luchando, bajo la bandera de "Alianza Democrática".

Gran BAILE en el Partido Comunista en homenaje del COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE. SABADO 4 DE NOVIEMBRE A LAS 8 DE LA NOCHE. Asista Ud. Orden: Alegría: Fraternidad: GRUPO LINA ODENA. Cuota para caballeros \$ 1.00.

Las amenazas del...

VIENE DE LA 1a Página... la vida, etc, etc no son nada más que mandas cursilerías. La tranquilidad del pueblo costarricense no está amenazada por nosotros; la tranquilidad, el bienestar y hasta la vida misma del pueblo está amenazada por el desbarajuste económico que comienza a sentirse ya y que dentro de muy poco hará imposible la vida al noventa por ciento de los habitantes del país.

Para evitar el desastre para levantar la economía nacional; para impulsar la agricultura; para aliviar las cargas de impuestos que pesan sobre el pueblo, haciendo contribuir a los ricos; para enfrentarse a la Unión y a la Panamericana; en fin, para abordar problemas concretos y no para simple demagogia especulativa, es que nos hubiera gustado ver a don León adoptando esas poses de predicador, de héroe dispuesto a sacrificar la vida en aras del pueblo, costarricense.

Queremos terminar, esta nota diciendo que solo el temperamento, excesivamente nervioso e impulsivo de don León podría justificar una presión más descarada contra el Bloque de Obreros y Campesinos. El señor Presidente puede dormir tranquilo: Manuel Isaac Ugalde, ayudado por las Juntas Electorales del país y por las autoridades, se encargará de hacer aparecer a todos los ciudadanos votando por el Dr. Calderón Guardia.

¿Por qué va a volver a repetir la misma torpeza de las elecciones cuando suprimió al Gran Consejo Electoral? Es cierto que entonces no se trataba sino de asegurarle una curul a su partidario y que ahora se trata de asegurar el futuro político a toda la familia cortés, pero aún así, no vemos la razón de que se quite el antifaz ya que los medios que cuentan en la actualidad para darle apariencias de legalidad a cualquier farsa electoral son infinitamente superiores, y además, antes existía un Gran Consejo, que aunque coterista en su mayoría tenía la suficiente honradez como para obligar a los agentes del partido oficial a tener que meterse por el techo para efectuar la alteración de docuentos y la fabricación de votos oficiales y ahora cuenta con un Gran Consejo de honorabilísimas personas a la cabeza de las cuales se encuentra el no menos honorable Chale Lara. Ya puede el señor Presidente mandar a soldar todas las latas de zinc... las puertas lates de zinc... que las puertas que llaman de la "legalidad" las abrirán de par en par los miembros del Consejo nombrado expresamente para dejar pasar todos los chanchillos.

blo, hacia una lucha eficaz por el restablecimiento de los derechos usurpados. No es posible admitir que el pueblo esté corrompido. Lo real es que el pueblo no ve claramente el sentido antidemocrático de las maniobras del grupo que gobierna. Por consiguiente lo que procede es redoblar la lucha para orientar al pueblo y nunca cruzarse de brazos. El criterio contrario conduciría a la tesis de que en una situación, como la que actualmente confronta nuestro país, sólo quedaría una posibilidad salvadora: el cuartelazo. Y nuestro modo de pensar, no es ese. La democracia se salva por la acción consciente de las masas y no por el cuartelazo puro y simple. Y mientras que haya en nuestro país aunque de manera tan restringida, libertad para ir al pueblo y hablarle, por este camino tenemos que transitar los soldados de la democracia, auténtica, por duro que él sea. La lucha podrá ser más o menos larga; podrá no dar de manera inmediata, resultados electorales capaces de salvarse de la acción del fraude. Pero será eficaz y dará la única base sólida de todas las futuras reivindicaciones populares. Por todas estas razones el Bloque de Obreros y Campesinos no está de acuerdo en abandonar el campo en estos momentos. Hoy más que nunca el pueblo necesita de un partido que lo oriente y que lo organice y nuestro partido—después de agotados todos los recursos para formar un movimiento, más amplio—cumplirá con ese deber. Nuestros militantes son luchadores abnegados y sabrán ocupar siempre el lugar que les corresponde en la lucha del pueblo por sus reivindicaciones. Sabemos que el Partido oficial cuenta con centenares de miles de colores para continuar e intensificar su campaña de calumnias contra el verdadero partido del pueblo, y para corromper el sufragio el día de las elecciones. Sabemos que el actual gobierno no continuará manteniendo al servicio de ese su partido, todos los organismos del Estado. Sin embargo, no exitamos dispuestos a retroceder. Suceda lo que suceda combatiéndonos al frente de los sectores conscientes y honrados del pueblo contra los enemigos de la democracia y de la justicia social.

3—Nuestro candidato a la Presidencia de la República continuará siendo el compañero Manuel Mora Valverde. Las papeletas de diputados y municipios serán elaboradas oportunamente. Pero, declaramos desde ahora, que nuestro partido tiene la amplitud necesaria que dentro de él luchan todos los elementos progresivos del país, independientemente de su credo político-social. Por consiguiente, de ser eso posible, en las papeletas de nuestro partido tendrán campo aque los ciudadanos que no perteneciendo a él, sean sin embargo, garantía de independencia y de democracia.

4—No queremos cerrar este documento sin declarar nuestro respeto y nuestra simpatía por los elementos honrados y valientes con quienes hemos venido luchando, bajo la bandera de "Alianza Democrática".

EL COMITE CENTRAL DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS. San José, 1º de noviembre de 1959.